



## 百聞は一見にしかず

校長 山根 淳一

過日6月1日にみやリンピックを実施することができました。児童はたくさんの温かい声援に後押しされ、いつも以上に張り切って競技等を行っていました。

本部役員を中心としたPTAボランティアスタッフの早朝からのご支援、そして保護者・地域の皆様のご参会・ご声援をいただきましたことに心より感謝申し上げます。

### 体験を重視する学び

6月11日に4年生が蕨戸田衛生センターでの学習を行いました。戸田市内から集められたゴミの行方（リサイクルや焼却処理など）の謎を実際にセンター内の流れを見学し、学びました。



また、6月26日から1泊2日で行った6年生修学旅行では、戦場ヶ原ハイキングや湯元源泉での体験等で奥日光の大自然を味わい、世界遺産である日光東照宮の建築物の雄大さを感じるなど、小学校での学習をさらに確かなものにしていくことができました。



さて、ストリートビューや各施設・場所のホームページ、SNSなどが普及している現在、それらの画像を見て、体験した気持ちになるということがよくあります。

情報にふれて、「実際に体験してみたい」と思う人や「家にいてもわかるのに、なぜ時間やお金をかけるのかわからない」という人もいます。

実際に現地で本物を見ると、「思っていたよりも良かった」と感じたり、その逆を感じたりすることもあるかもしれません。「情報とリアルはちがう」と実感することがとても重要なのです。まさに「百聞は一見にしかず」です。

4、6年生の子供たちは現場を訪れることを通し、身をもって「百聞は一見にしかず」を体験することができました。

間近に迫る5年生の林間学校（7月3日から2泊3日）でも、赤城青少年交流の家でのキャンプファイヤー、ハイキングなど、様々な自然体験を通してリアルな学びがすすむことと思います。

「体験をとおして学ぶことの大切さを理解すること」で、AI社会が今後すすんでいっても、本物に触れる価値観を見失う人間にはならないことにつながると考えます。普段の環境から離れ、現地でいろいろな体験をしていくということは、人がらしく生きるために大切なものなのかもしれません。

### 卒業生校長 今昔エピソード④ 【正門前の業者販売】

下校時刻に美谷本小の正門の前に不定期で業者が現れ、子供たちに商売をしました。「ヒヨコ」「手品道具」「スライム」など、目を引くものを売ります。それらは200円から300円し、当時の子供たちが一日で使えるお金を超えていました。業者は言葉巧みに「お金持って買いに来てね」と子供たちに笑顔で迫ってきました。美谷本小の子供たちは、業者の口車にのり、家に帰った後、お金を持って買いに行く子もいました。私も欲しくて母親に言うのですが断固反対され続けました。このような業者は今は現れなくなりました。

## <7月の行事予定>

- 1日(月) とだっ子ゼミナール シルバー人材見守り活動  
2日(火) 学校朝会  
3日(水) 5年林間学校① 1年読み聞かせ  
4日(木) 5年林間学校② 給食試食会(PTA主催)  
5日(金) 5年林間学校③ 1~4年・6年短縮4時間授業、給食なし  
8日(月) PTAイベント①: 3・4年着衣泳 とだっ子ゼミナール  
10日(水) 4時間授業 給食あり ※5年2組は、5時間授業  
11日(木) 4年埼玉県平和資料館ピースキャラバン 放課後こども教室  
PTAイベント②: きらきら学級・1・2年着衣泳  
12日(金) PTAイベント③: 5・6年着衣泳 学校運営協議会  
15日(月) (祝日) 海の日  
16日(火) 音楽朝会 1年給食最終日 PTAイベント: 着衣泳(予備日)  
17日(水) 1年3時間授業 2~6年給食最終日 4年読み聞かせ  
18日(木) 短縮4時間授業 給食なし  
19日(金) 前期前半おわりの会 短縮4時間授業 給食なし

※20日(土)~8月25日(日) 夏季休業日

※20日(土) 戸田市サイエンス・フェスティバル(13:00) <会場: 芦原小学校>

※8月26日(月) 前期後半はじまりの会 短縮4時間授業 給食なし

## <5年林間学校について>

○日時 令和6年7月3日(水) ~ 7月5日(金)

○行き先 国立赤城青少年交流の家 <群馬県>

※5年保護者の皆様は、お子さんに配付されます「しおり」をご覧ください。

## <職員の着任について>

6月より、本校に着任した職員を紹介します。

○スクールサポーター さん

よろしくお願いいたします。主に、「ぱれっとルーム」を担当していただきます。

## <戸田型校内サポートルーム設置事業「ぱれっとルーム」について>

○設置 全小学校(12校)に設置(令和4年11月1日より)

○趣旨 誰一人取り残されない教育の実現に向け、学校生活上、不安や困難を感じている児童や不登校傾向の児童への多様な居場所の確保による早期対応・早期支援

○活用例 ①何らかの理由により教室にいきづらい児童の生活や活動の場

②一時的にクールダウンが必要となった児童の居場所

③教職員やスクールカウンセラー等の教育相談の場

※いつでも利用が可能です。

○場所 管理棟 2階

○担当 教育相談部を中心に、スクールサポーター、スクールカウンセラー その他

## <熱中症予防方針 について>

気温の高い日が増えてきました。

本校は、戸田市立小・中学校熱中症予防方針に基づき、気温35度以上の時間帯は屋外活動を行いません。

また、35度未満でも、湿度や日差し等により十分な対策をします。

あわせて、水分補給ができるよう、水筒の持参にご協力をお願いいたします。

## 戸田市立小・中学校 熱中症予防方針 (R6一部改定)

戸田市教育委員会策定の「熱中症予防に係る小・中学校の活動方針（令和6年一部改定）」に基づいて作成

暑さ指数 気温 **35℃** または **WBGT 31℃** 以上の時間帯は屋外活動(\*)を行いません。  
 (\*): 冷房が効いていない体育館等の屋内での活動を含む

- ・基準値以下でも、湿度や日差し等の状況により定期的に実測を行い、十分な対策をします。
  - ・屋外活動中に基準値を超えた場合には直ちに活動を中止します。
  - ・登下校や移動は複数で行い、帽子等の着用、水分補給、休憩の声かけ等について指導します。
- (注) 気温は「戸田市気象情報」の「JVAポイント予測」を基準としています。  
 暑さ指数(WBGT)は環境省「熱中症予防情報サイト」の「暑さ指数(WBGT)の実況と予測」を基準としています。

### 行事等の扱い

- 1 校外学習等**  
移動は可能ですが、移動先では基準値以上の時間帯は屋外活動を行いません。
- 2 部活動の練習試合**  
基準値以上となる時間帯は行いません。
- 3 運動会や体育祭、部活動の公式試合**  
やむを得ず実施する場合には、開催時間の短縮やプログラム変更、こまめな休憩確保、休憩時間用の冷房の効いた部屋の準備などの十分な配慮を行います。必要に応じて主催者に確認・要請します。

### 熱中症警戒アラート

- 1 発表基準**  
翌日の日最高暑さ指数(WBGT)を33℃以上と予想した日(前日)の17時頃、当日5時に発します。
- 2 アラートが発表されたら**
  - (1) 全教職員に的確に共有します。
  - (2) 翌日または当日の教育活動について内容等の検討をします。
  - (3) 活動をする場合も、活動場所で気温や暑さ指数(WBGT)を測定し、状況に応じて十分な対策をとります。

参考：学校における熱中症対策ガイドライン作成の手引き 令和3年5月 環境省・文科省

### 熱中症予防に係るお役立ちツール&資料

- 1 LINEアプリを活用した熱中症警戒アラート・暑さ指数の情報配信 ※環境省運営
- 2 熱中症警戒アラートのメール配信サービス ※環境省HP
- 3 暑さ指数メール配信サービス(熱中症予防情報メール) ※環境省HP
- 4 「熱中症を予防しよう -知って防ごう熱中症-」  
(独立行政法人日本スポーツ振興センター)
- 5 「熱中症予防ガイドブック」  
(公益財団法人日本スポーツ協会)



1 LINEを活用した情報配信



2 熱中症警戒アラートメール配信



3 暑さ指数メール配信

## <シルバー見守り隊(通称:ピンクベストさん)について>

子供たちの安心・安全な下校の見守りに、シルバー人材センターでもご協力いただけることになりました。

見守り箇所は、毎日お世話になっております「サイオー」の見守り隊の位置とは別の箇所(次の①~③)にお願いしました。

- ① 美女木1丁目ファミリーマート交差点(交番との間)
- ② 美女木8丁目セブンイレブン交差点
- ③ 美女木6丁目ローソン交差点(外環と美笹通りの交差点)です。

★実施計画日・・・基本的に第1月曜日、月1回 <14:45~15:30>

- 7月 1日(月)    ○9月2日(月)    ○10月7日(月)    ○11月11日(月)  
 ○1月27日(月)    ○2月3日(月)    ○ 3月3日(月)



MIYAMOTO ELEMENTARY SCHOOL  
 戸田市立美谷本小学校



## ＜みやりんピック 保護者感想＞

みやりんピックのご感想をお寄せいただき、ありがとうございます。一部ではありますが、掲載させていただきます。また、いただいたご意見については、来年度に向けた参考資料として活用させていただきます。

### 【1年生】

- ・みやりんピックとはどんな感じなのだろうと、ワクワクしました。とても、新鮮でした。玉入れの中にダンスを取り入れていて、とてもビックリしました。いっぱい競技を見たい！！と親は欲張ってしまいましたが…開催を終えて振り返ると、体力的にも、時間的にもちょうどよかったと思いました。
- ・はじめてのみやりんピックとても楽しかったです。ありがとうございました。全体の時間などちょうどよく、楽しく応援することができました。応援歌を家でも練習していたので娘も楽しんだと思います。ありがとうございました。

### 【2年生】

- ・かけっこで負けたくない、毎日走る練習をして努力していました。結果は思うように行かなかったようですが、頑張る姿を見ることができて良かったです。昨年のようなダンスもあってかわいいなと思いました。楽しく拝見できました。ありがとうございました。
- ・子供たちがやりたいことをやる。それをうまくまとめていて、今までにない内容で楽しかったです。また、勝敗をきちんとつけたので、子供たちは勝つために真剣に競技を行い、また仲間を応援していて、感動しました。

### 【3年生】

- ・新しい形の運動会で、素晴らしかったです。天候にも恵まれ、開会式から閉会式まで全校で行うことができ、見応えがありました。大変工夫された徒競走が楽しかったです。自分で選択できるという点も良かったです。また、団体競技も学年ごとに楽しめる内容で、紅白で対抗できる点も良かったです。欲を言えば、リレーと全校種目があるとさらに盛り上がると思いました。リレーと全校種目を選択性にするのもよいと思いました。素敵な運動会を開催していただきありがとうございました。今後ともご指導の程、宜しくお願いいたします。
- ・子供もとても楽しく参加していて、子供主体の運動会で見ていて楽しかったです。それぞれの思いを大切にしたい選択制の徒競走も新しい取組で面白かったです。ご指導ありがとうございました。

### 【4年生】

- ・子供たちが自分で選んだ種目を楽しそうに参加している姿が見られて嬉しかったです。また、どの学年も、他の学年を応援する姿勢もまっすぐで素敵でした！
- ・縄跳び、サッカーで50m 競技など、目新しくて良かったです。最後まで諦めずに一生懸命頑張っていました。クラスメートと協力し合う姿も、見ていて嬉しかったです。昨年よりも、子供たちのパワーが大きくなっていて成長を感じました。自分たちの競技だけでなく、他学年の競技中もしっかりと応援している姿がとても頼もしかったです。

### 【5年生】

- ・準備の期間からみんなで意見を出しあって考えたと思いました。自分の意見を取り入れてもらえて嬉しかったです。自分の得意な事、興味があることを取り入れた競技が、みんなの個性が出ていてとても良かったです。
- ・昨年あった選抜リレーがなくなってしまったのは、残念でした。選択制の50mは意外と見ていて面白かったです。6年生の借り物は良かったです。新しい取組で良かった反面、名残惜しい部分もあり時代の変化なのかなと思いました。子供たちが一生懸命取り組んでいて輝いていたと思います。

### 【6年生】

- ・今年も全学年での開催ができて良かったです。6年生の借り物競走では全学年の子供たちも楽しそうで、また保護者も楽しかったので、他の学年での取り入れもよいかなと思いました。
- ・前半の競走はただゴールに向かって走るだけでなく、ボールや縄跳びなど工夫がありオリンピックのようで見えて楽しめました。後半の競技も各学年で練習の成果が出ており、盛り上がっていたと思います。

みやりんピックへのご意見について（回答） →以降が回答

#### ①「種目の数を増やすこと」について

→みやりんピックまでの取組期間、体育の授業時数の偏り、午前中開催（熱中症対策）等、複数の条件を考えると、種目の数を増やすことは難しいと考えております。限られた時間の中ですが、種目によっては、行う回数を増やすなどの工夫は検討してまいります。

#### ②「表現をみやりんピックで実施すること」について

→表現運動については、小学校学習指導要領解説体育編に則り「ひと流れの動きで即興的に表現する」ことを指導しております。即興的とは、「その時、その場の感興をすぐに何らかの形に表現するさま」です。子供たち一人一人が動きを考え、思考力・判断力・表現力を発揮することが大切であり、「全員で同じ動きをする表現」は、求められておりません。各学年の体育授業の中で、今の時代に求められている表現運動を指導してまいります。

#### ③「喫煙マナー」について

→地域から喫煙マナーに関するお声がありました。学校敷地外における喫煙マナーに関してご配慮いただければ幸いです。